



Herrn
Oberbürgermeister
Hansjörg Eger
Maximilianstraße 100

67346 Speyer

Bündnis 90/DIE GRÜNEN
Stadtratsfraktion

Luzian Czerny
Mörschgasse 8
67346 Speyer

Speyer, 4. März 2018

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Eger,

immer wieder gibt es in den Medien Diskussionen darüber, dass manche Unternehmen in der EU kaum oder sogar gar keine Steuern zahlen, teilweise mit Unterstützung ehemaliger Staatschefs, wie z.B. Jean-Claude Juncker. Der Sitz der Fa. Apple für den Bereich der EU ist Irland. Die Fa. Apple zahlt dort fast keine Steuern.

Bund, Länder und Gemeinden sind auf Steuern angewiesen, um beispielsweise Kindertagesstätten, Schulen aber auch Infrastruktur u.a. diesen Unternehmen zur Verfügung zu stellen. Auch die Stadt Speyer ist auf Steuern angewiesen, die vom EU-Haushalt an die Kommunen fließen. Die Stadt Speyer sollte deshalb keine technische Geräte von Unternehmen kaufen, die sich völlig der Steuerzahlung entziehen.

Wir, GRÜNEN möchten erörtern, in wie weit die Stadt Speyer eben diese Unternehmen unterstützt und dadurch indirekt und unbewusst dazu beiträgt, dass solche Firmen auf Kosten der Allgemeinheit überdurchschnittlich profitieren und ihre Gewinne maximieren.

Deshalb bitten wir Sie folgende Fragen in der kommenden Stadtratssitzung zu beantworten:

1. Hat die Stadt in den letzten fünf Jahren Apple-Geräte angeschafft?
2. Wenn ja, wie viele Geräte insgesamt wurden angeschafft, welche Summe insgesamt wurde dafür ausgegeben? Bitte berücksichtigen Sie auch die Kosten für die Software.
3. Was führte zu der Entscheidung Apple-Geräte anzuschaffen statt z.B. Linux-Rechner?

Obwohl Apple-Geräte nicht den neuesten Stand der Technik beinhalten, weiß jeder, dass Apple-Geräte teurer sind als vergleichbare andere, z.B. Linuxbasierte Rechner. Die prekäre Haushaltslage der Stadt Speyer sowie die Gesetze und die Selbstverpflichtung des Stadtrates, lassen es nicht zu bei Einkauf von technischen Geräten alles unberücksichtigt zu lassen.

4. Wie vereinbart die Stadt die Anschaffung der Apple-Geräte mit dem Grundsatz auch Unternehmen müssen Steuern zahlen, um eine gewisse Infrastruktur sowohl für Bürgerinnen und Bürger als auch für Unternehmen zur Verfügung zu stellen? Wie vereinbart die Stadt die Anschaffung der Geräte mit dem Grundsatz des Artikels 14 des GG „Eigentum verpflichtet...“? Wie vereinbart die Stadt die Anschaffung der Geräte mit dem Grundsatz des Speyer Stadtrats zum fairen Einkauf?

Vielen Dank für die Beantwortung der Fragen.

Für die Fraktion Bündnis 90/Die Grünen

Irmgard Münch-Weinmann, Luzian Czerny